

# 河辺林通信

建部北町の森から

2023年 9月号 No.305

↑セミの抜け殻が6個も並んでいました！右から二つ目の小さいのはツクツクボウシでした。

## ●東近江市職員メンター研修

8月2日(土)に、東近江市職員様のメンター研修の対応をさせていただきました。東近江市では、在職1年目と2年目の職員の方を対象に「職員の心構えを学ぶことを目的」に研修が行われています。6つのグループがあるそうで、河辺いきものの森には1グループ・18名の方がお越しくださいました。午前中は講義とフィールドワーク、午後からワークショップ（木工工作）を行いました。猛暑日でしたが、森を守る、森を活用する実体験をしていただいたことで、同市の環境学習施設である河辺の森の魅力を知っていただけたご様子でした。



## ●寄贈ありがとうございました！

東近江市在住の高木様から布引の森での巡回に使用していただきたいとのことで空調服を寄贈いただきました。暑い中の巡回の負担が軽くなつたと、スタッフたちも大変喜んでおります。



近江八幡市在住の田井中様からは、お手製の「流しそうめんキット」を寄贈いただきました。モリイコ！の子どもたちと「流し笹舟」をして大盛り上がりでした。温かなお心遣いをありがとうございました！



## ●夏休みに小学生向けのイベントを開催しました！

8月3日（木）と8月22日（火）は夏休みイベントでした。8月3日は低学年向けのイベント、森の工作室「竹で風をおこそう」を行いました。ノコギリを使って竹を切ったり一緒に作業をしている内に、協力し合ったり、笑顔が見られるようになっていきました。慣れない道具や作業に少し苦戦しながらも無事に完成させることができました！自分の力で作りあげた扇風機を回して風をおこすことができ、子どもたちは喜んでいました。



8月22日は森のレンジャー体験「水鉄砲づくりと水辺調査」を行いました。朝はレンジヤーバッジをもらい、森に季節の見どころ探しや、危険な箇所はないかを巡回に行きました。巡回の後は竹を使って水鉄砲を作りました。濡れてもいい格好に着替えて、思い切り水鉄砲で遊びました。みんな自分の作った水鉄砲が思った以上によくとぶことに驚いていました。その後は水辺の保全といきもの調査を行いました。1日レンジャー体験を終えた後はみんなに修了証を渡しました。今日の楽しかった事を忘れないでくださいね。またバッジをつけて森に遊びに来て下さい。



# ●8月の作業だより

## 第2土曜日（8月11日）

暑い中での活動だったので、今回は観察会は行わず、9時～10時30分に保全活動を行いました。

新人さん親子や久しぶりに来てくれた高校生など、今回は総勢15名での活動で水辺整備隊、竹林整備隊、草刈り隊の3チームで行いました。

水辺の林では、ハイハマボッスの周りの草を刈りました。竹林整備は夏休みイベントで使用する竹と枯れた竹を伐採しました。



## 第3木曜日（8月17日）

スタッフ含めて10名での活動でした。どんぐり広場手前の細竹刈りと水辺の林を草刈り機で刈っていただきました。仕事がはやく、どちらの場所も作業後はスッキリしました。



## 第4水曜日（8月23日）

総勢11名での活動で、第2駐車場付近の竹林の整備を行いました。突然雨が降り、蒸し暑い中での作業になりました。採った竹は9月のやまと学習で使用させていただきます。



## 9月の定例活動日

9/9  
(土)  
・観察会（9:00～10:00）  
・水辺整備など  
(10:00～12:00)

9/13  
(水)  
・林内整備など  
(9:00～15:00)  
お昼はお弁当あり

9/27  
(水)  
・林内整備など  
(9:00～15:00)  
お昼はお弁当あり

天候や気温などの状況によっては中止や時間短縮になる場合もございます。  
中止の場合は、ホームページやFBでお知らせします。

## モリイコ！のこどもたち



モリイコ！4回目は、草木染をしました。今年は「竹」。花が咲いて枯れ、伐採した明るい竹林に、細い竹がたくさん生えてきたので、その竹を使いました。それぞれ素敵な模様のカバンに染め上げりました。大切に使ってもらえると嬉しいです。

詳しい活動内容は森の歳時記へ！



## 遊林会 最新情報 発信中！

保全活動の様子やイベント情報など、最新情報を発信しています！ぜひフォローやお友達登録してくださいね！



<http://www.yurinkai.org/>



@satoyama.yurinkai



@485ooqnn



## 編集後記

今年の夏はセミを調べました！図鑑や本で調べたり、スマホから流れる鳴き声と森から降ってくる鳴き声を照らし合わせたり、抜け殻を拾い集めたり…しかし、細かい毛などを見る時、今まで普通に見えていたのに、目を細めないと見られなくなってしまった。まだまだ気持ちは若いつもりですが、体は正直ですね。そんな体と向き合いながら、秋もがんばります！(山北)

## 【発行者】

特定非営利活動法人  
里山保全活動団体 遊林会  
代表理事 井田 三良

〒527-0003  
滋賀県東近江市建部北町531  
河辺いきものの森内  
電話：0748-20-5211  
メール：[ikimono@e-omi.ne.jp](mailto:ikimono@e-omi.ne.jp)